

Le prix CIVIVA remis à Luca Buzzi

À Bellinzone, CIVIVA a remis à pour la quatrième fois le prix du service civil. L'honneur revient cette année à Luca Buzzi, coordinateur au Centro per la nonviolenza della Svizzera italiana (CNSI). Son engagement en faveur de la non-violence, de l'objection de conscience et du service civil dure maintenant depuis des dizaines d'années. CIVIVA souhaite le remercier avec le prix de l'année 2014. En marge de la cérémonie, la bande-annonce du film CIVIMANIA a été présentée pour la première fois.

À cette remise de prix festive au centre de Bellinzone, ce sont près de quarante délégations d'établissements d'affectation pour service civil qui étaient présents. En outre, des représentants du ZIVI, des politiciens et d'autres curieux ont répondu à l'appel. Le prix est symbolique : il s'agit d'un morceau de granite gravé de cinq kilos qui provient du percement du tunnel du Gothard. C'est l'ancien Conseiller national Werner Carobbio (PS) qui a remis le prix à Luca Buzzi. Dans son discours, l'ancien parlementaire est revenu sur l'excellent travail de Luca Buzzi et il a souligné son engagement pour la paix, la non-violence et le service civil au Tessin, en Suisse et à l'international.

Le dévouement tenace de Luca Buzzi pour le service civil a commencé en 1977 au Comité pour le service civil de la Suisse italienne. En 1984, il fonde avec d'autres personnes impliquées le Gruppo ticinese per il servizio civile (GTSC) qui s'engage en faveur de la non-violence, l'objection de conscience et l'introduction du service civil. Ils conseillent et soutiennent alors des milliers d'objecteurs de conscience. En outre, Luca Buzzi représente la minorité italophone dans le Comité suisse pour le service civil du niveau national. Depuis 2010, il est le coordinateur du CNSI, qui a succédé au GTSC et il continue d'offrir ses conseils avisés, faire la promotion du service civil et publier le journal Nonviolenza.

Aussitôt après la remise du prix, le réalisateur Ciril Braem Tscheiligi a présenté la bande-annonce du film CIVIMANIA. Ce trailer de sept minutes montre des domaines variés d'affectation du service civil, ceci avec le regard de civilistes. On y voit des images touchantes de jardins botaniques, de résidences pour personnes âgées ou encore de paysannerie de montagne. Ce trailer, qui sera également diffusé sur la plateforme zivi.tv, est un avant-goût d'un projet de film ambitieux sur le service civil en Suisse, dont le financement et la réalisation ne sont pour l'heure pas assurés.

Le prix national CIVIVA pour le service civil est remis chaque année par la fédération suisse du service civil à une personne ou une institution qui s'est particulièrement distinguée de par son engagement en faveur du service civil. L'année dernière, il a été attribué à Samuel Werenfels, le premier chef de l'organe d'exécution du service civil ZIVI. Auparavant, la Fondation Clémence à Lausanne et son Directeur Philipp Guntert, ainsi que l'objecteur et activiste Ruedi Winet avaient été remerciés. Le service civil a encore et toujours besoin de personnes qui s'engagent. CIVIVA remettra donc à nouveau son prix l'année prochaine.

Nous sommes à votre disposition en cas de questions.

Samuel Steiner, Secrétaire général
secretariat@civiva.ch / 079 564 57 98

Heiner Studer, Président
heiner.studer@civiva.ch / 079 445 31 70

